

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar belakang

Pariwisata merupakan bagian yang tidak terpisahkan dari kehidupan manusia terutama menyangkut kegiatan sosial dan ekonomi. Sebagaimana diketahui bahwa sektor pariwisata di Indonesia masih menduduki peranan yang sangat penting dalam menunjang pembangunan nasional sekaligus merupakan salah satu faktor yang sangat strategis untuk meningkatkan pendapatan masyarakat dan devisa negara. Selain itu, dengan adanya pariwisata akan lebih mengenal bangsa, kebudayaan, adat istiadat dan sekaligus dapat menikmati keindahan alam yang ada.

Efek positif akibat dari berkembangnya sektor pariwisata antara lain dapat menurunkan angka pengangguran dan menciptakan lapangan pekerjaan bagi masyarakat sekitar obyek wisata tersebut. Adanya perkembangan sektor pariwisata juga dapat menciptakan lapangan kerja di sektor lain yang terkait, dan dapat meningkatkan pendapatan serta standar hidup masyarakat. Selain itu, efek positif lain dari sektor pariwisata adalah dapat meningkatkan cadangan devisa suatu negara (Yoeti, 2008 *dalam* Nurfiana, 2013).

Terumbu karang memiliki begitu banyak manfaat. Terumbu karang menjadi sumber ikan dan makanan laut lainnya yang mengandung sumber protein tinggi. Terumbu karang merupakan pelindungi pantai dari ombak dan arus. Selain itu, terumbu karang bermanfaat sebagai laboratorium alam untuk pendidikan dan penelitian. Dalam jasa wisata terumbu karang memiliki manfaat penting sebagai

kekayaan pariwisata yang berdaya jual tinggi untuk kegiatan menyelam dan *snorkeling*.

Desa Olele berada di Kabupaten Bone Bolango dengan kondisi terumbu karang masih cukup baik dan bervariasi. Berdasarkan SK Bupati Bone Bolango No. 165 Tahun 2006, kawasan perairan Desa Olele ditetapkan sebagai Kawasan Konservasi Laut Daerah sebagai suatu kawasan untuk pemanfaatan sumberdaya alam bagi kepentingan rekreasi, wisata, pendidikan, serta bentuk lain yang tidak bertentangan dengan prinsip konservasi. Secara geografis, KKLD Desa Olele terletak pada posisi 0024'51" - 0024'23" LU dan 123008'59" - 123009'11" BT, memiliki luas kawasan sekitar 24.910 ha.

Desa Olele menjadi salah satu tujuan wisata bahari di Provinsi Gorontalo. Potensi wisata bahari yang terkenal di daerah ini adalah Taman Laut Olele yang terletak sekitar 25 km dari Kota Gorontalo. Pengembangan wisata bahari di Taman Laut Olele masih banyak peluang terutama untuk *snorkeling* dan *diving* (menyelam). Hal ini tentunya mempengaruhi dan berperan dalam peningkatan pendapatan masyarakat pesisir dan daerah. Dengan adanya wisatawan yang datang setiap waktu akan mendorong masyarakat lokal untuk terlibat dalam kegiatan usaha.

Potensi wisata bahari yang ada di Taman Laut Olele mengandung nilai ekonomi sehingga berdampak terhadap kesejahteraan masyarakat. Oleh karena itu, perlu diketahui dan dilakukan penelitian mengenai analisis dampak ekonomi wisata bahari terhadap pendapatan masyarakat di Desa Olele Kabupaten Bone Bolango. Penelitian ini diharapkan, dapat membantu masyarakat lokal untuk lebih

menyadari akan pentingnya lokasi wisata ini bagi peningkatan perekonomian masyarakat lokal dan mendorong masyarakat agar turut serta melindungi kawasan wisata tersebut.

1.2 Perumusan masalah

Kegiatan wisata Taman Laut Olele yang berlangsung di Desa Olele mempunyai dampak ekonomi yang terkait dengan perekonomian masyarakat sekitar. Sejauh ini belum ada studi mengenai dampak ekonomi wisata bahari terhadap pendapatan masyarakat sekitar, maka perlu diketahui bagaimana dampak ekonomi wisata bahari terhadap pendapatan masyarakat yang nantinya diharapkan dapat memberikan informasi tambahan dan dapat digunakan sebagai salah satu dasar dalam menetapkan kebijakan di masa yang akan datang.

1.3 Tujuan penelitian

Tujuan yang ingin dicapai dari penelitian ini adalah untuk mengetahui dampak ekonomi wisata bahari terhadap pendapatan masyarakat di Desa Olele Kecamatan Kabila Bone Kabupaten Bone Bolango

1.4 Manfaat penelitian

Manfaat yang diharapkan dapat diperoleh dari penelitian ini adalah:

1. Sebagai bahan informasi dan kajian tentang dampak ekonomi wisata bahari terhadap pendapatan masyarakat di Desa Olele Kabupaten Bone Bolango,
2. Sebagai rujukan untuk upaya peningkatan tingkat kesejahteraan masyarakat
3. Dapat menjadi tambahan dan bahan rujukan untuk penelitian-penelitian selanjutnya.